

# Declaración Política del II Encuentro Nacional de Usuarios

Las organizaciones participantes en el II Encuentro Nacional de Usuarios Hacia la Constitución del Movimiento Nacional de Usuarios, reunidos el 10 de diciembre de 2021 en las instalaciones del Sindicato Mexicano de Electricistas,

## **Declaramos:**

La Crisis económica, social, política, ecológica, biológica y humanitaria; que vive el actual modelo económico capitalista en su forma neoliberal, agudizada por la pandemia del SAR – COV 2 (COVID 19), y por su carácter depredador y devastador del planeta y la humanidad; no solo pone en riesgo y sumerge en las peores condiciones de vida a los pueblos y trabajadores de todo el planeta, sino genera una crisis que pone en riesgo la civilización construida por la humanidad durante miles de años.

Dicha crisis y el sistema que la produce, un sistema capitalista opresor y explotador del hombre por el hombre, es desnudado por la actual pandemia, que incluso aun a costa de la vida y salud de millones de seres humanos, su razón de ser, la acumulación de capital y garantizar enormes tasas de ganancias; predomina a costa de todo; salud, vida y humanidad; y los grades beneficiaros de la crisis mundial, lo constituyen las grandes empresas trasnacionales, (laboratorios, farmacéuticas, los negocios de la informática y las plataformas digitales, entre muchas otras).

La pandemia no solo produce aislamiento y confinamiento social, cambia costumbres y formas de producción, modifica formas de comunicación social y de organización, decisión y de lucha; hoy las grandes concentraciones masivas de quienes nos atrevemos a luchar y protestar, están sujetas a los “semáforos y las olas de contagio”, obstaculiza la movilización social, la organización y por lo mismo la solución de nuestras principales demandas, y por el contrario, facilita las medidas que los gobiernos toman en contra nuestra, de nuestra economía, de nuestro nivel de vida y empleo. Así como la profundización, casi sin obstáculos de sus programas, planes y medidas para mantener su régimen capitalista neoliberal que nos mantiene sojuzgados y en condiciones de miseria.

El régimen de AMLO y la 4 T, no está exento de esta crisis, las políticas que ha impulsado en sus primeros tres años de gobierno, poco han contribuido a mejorar las condiciones de vida, laborales y salariales; las condiciones de vida de los pueblos originarios y la situación en el campo mexicano, sigue significando hambre y miseria, las detenciones, la represión, la judicialización de la protesta social, prosiguen, así como las detenciones y desapariciones; los conflictos heredados del Priarismo siguen sin resolverse; los 43, el conflicto electricista del SME, la demandas de la ANUEE, el conflicto de la CNTE y el restablecimiento de la Mesa

Nacional, las huelgas mineras (Cananea, Taxco y Sombrerete), la guardería ABC, pasta de conchos, es larga la lista.

La 4 T y su proyecto, hasta la fecha ha sido insuficiente para modificar la actual situación del país; para cumplir con la promesas de un “Cambio Verdadero” , “Primero los Pobres”, “El Pueblo Manda y el Gobierno Obedece” e incluso hasta la versión de su primer día de gobierno de decretar que “se acabó el neoliberalismo en nuestro país” y “vivimos la época post neoliberal”, sin embargo y a pesar de todos esos planteamientos, por el contrario en muchos aspectos, más que cambio, ha significado la continuación de las políticas de corte neoliberal, de continuar el sistema capitalista, pues ha declarado que “el problema de este país, no es el capitalismo, sino la corrupción”, de representar un sector de la burguesía.

Sin embargo, establecer una valoración seria y crítica de sus políticas y sus resultados, jamás tiene el significado de criticar desde la órbita de ubicarnos con los viejos regímenes, los neoliberales de cepa corrupta y de narcoestado, como fifis, frenas y conservadores; panistas, priistas o Pactos por México, es más bien el reclamo de quienes nos asumimos como parte de la histórica lucha del pueblo y los trabajadores, por mejorar sus condiciones de vida, trabajo y salario, por resolver nuestras demandas inmediatas e históricas, y por desterrar de nuestro México este miserable sistema opresor, explotador, depredador y de despojo que significa el capitalismo.

El Régimen de AMLO y la 4 T, si quiere retomar las banderas que lo llevaron, junto con el hartazgo del pueblo por el neoliberalismo, a ganar mediante millones de votos y el apoyo popular la presidencia de la república, de significar una esperanza, pues no es nuestra postura que pierda y se vaya, mucho menos que regresen los neoliberales de vieja cepa. Ni que se mantengan los de nueva cepa. Sino profundizar el cambio y redimir el camino, de lo contrario asumirán la ruta y el fin de los que desplazaron.

Por nuestra parte, somos producto de nuestra historia y de nuestra lucha, nuestro camino y andar, están marcados por esa historia y esa lucha; nuestros anhelos son los anhelos del pueblo y los trabajadores; y nuestras batallas y nuestras victorias están junto a ellos. Caminaremos con quienes quieran compartir los pasos.

Por eso, este Encuentro y quienes participamos y nos comprometemos con el mismo, resolvemos:

- 1.- Son tiempos de unidad, organización y lucha; que, en las actuales circunstancias, tenemos que abrir nuestro propio espacio e identidad, colocar en el centro lo que nos une, las demandas por las que estamos dispuestos a luchar, pero, sobre todo, en forma organizada, independiente, autónoma y democrática,

2.- Por lo que ratificamos la decisión de hacer los esfuerzos por construir un Instrumento de Organización y Lucha, que dé unidad en principio a todas nuestras luchas, que nos permita abrir un proceso de acumulación para luchar en condiciones favorables para las victorias.

3.- Un Instrumento que nos dé cohesión, que acompañe y unifique nuestros ritmos y agendas, que respete todas las formas de lucha, que finque la unidad en la acción y la promueva en el marco de la independencia, la autonomía, el respeto y la igualdad entre las organizaciones participantes.

4.- Que ese Instrumento que proponemos, sea en principio el Movimiento Nacional de Usuarios.

5.- Un Movimiento Nacional de Usuarios independiente y autónomo, nacional y democrático; amplio, que se exprese y se conforme de todos los sectores y servicios (agua, salud, transporte, vivienda, educación, electricidad, seguridad social, territorio, abasto popular, etc.); que se integre de trabajadores, usuarios, maestros, pobladores, campesinos, mujeres, jóvenes, adultos mayores, indígenas y todo aquel que esté dispuesto a sumarse y abrace su lucha. Que haga realidad la necesidad de enfrentar juntos al gobierno y su política, que tenga claro, que nuestros esfuerzos aislados y fragmentados nos van a conducir a la derrota.

6.- Un Instrumento que impulse la organización y la auto organización de toda la sociedad en colonias, pueblos y comunidades de los pueblos originarios, basada en el poder popular mediante las asambleas, consejos y otras formas de poder social.

7.- Que el Movimiento Nacional de Usuarios defina al usuario, en el marco de las relaciones sociales de producción, en el marco del capitalismo y la propiedad privada, por lo que el usuario es, ante todo; un trabajador de la ciudad o el campo, que produce los bienes que no puede comprar, a los que no puede acceder libremente por la barrera de la propiedad privada, El usuario, es ante todo parte de una clase social, el proletariado mexicano, con intereses inmediatos e históricos bien definidos.

Por lo que consideramos que:

- a) Que una vez que ratificamos nuestra decisión como organizaciones participantes de este II Encuentro Nacional de Usuarios hacia la Construcción y Constitución de un Movimiento Nacional de Usuarios, de avanzar, teniendo clara la necesidad de conformar este Instrumento de Organización y Lucha del Pueblo, los Trabajadores y los Usuarios.
- b) Que este II Encuentro conforme un conjunto de comisiones, con la participación de las organizaciones presentes y que estén de acuerdo, para definir los objetivos, principios, programa y estructura (documentos

Básicos y estatutos), para que en un plazo de 6 meses (junio de 2022) constituyamos formalmente el MNU.

- c) Al mismo tiempo, preparar eventos (Congresos), que contribuyan a definir las líneas sectoriales por ejemplo, el agua, el territorio, los pueblos originarios, la educación, la seguridad social, el trabajo, el campo, la salud, la seguridad pública, energía, el transporte, los impuestos, el medio ambiente y el cuidado de nuestra madre tierra; así como, la defensa de los Derechos Humanos, la no judicialización y criminalización de la protesta social, la libertad de los presos políticos, y en contra de los megaproyectos y la desaparición forzada, definiendo comisiones para la preparación de cada evento.
- d) Desarrollar giras en los territorios de las organizaciones para impulsar entre nuestros compañer@s los acuerdos y resolutivos e incorporarlos a su instrumentación.
- e) Establecer formas de reuniones plenarios del MNU, cada dos meses, bajo la responsabilidad y en el espacio de cada organización participante.

Al mismo tiempo que las Acciones que acordamos en este Encuentro, son las siguientes:

- 1.- Acordamos participar en la Jornada Nacional de la CNTE los días 13 (Marcha Nacional, 10 horas de la SEGOB al Zócalo de la CDMX, y 14 de diciembre de 2021, Evento Educativo, 10 horas y Evento Cultural 16 horas (en el Zócalo), ¡Solución a las Demandas de la CNTE!
- 2.- ¡Demandamos la Solución y Trabajo para la Heróica Resistencia Electricista del SME, YA! Respaldao las acciones que convoquen nuestros compañeros y rodearlos de toda nuestra solidaridad.
- 3.- ¡Solución al Conflicto de la ANUEE, Ya! “Borrón y Cuenta Nueva”, Electricidad como Derecho Humano, Tarifa Social Justa y Renacionalización de la Industria Eléctrica.
- 4.- Impulsar como un elemento fundamental la Coordinación de Trabajadores y Usuarios en la zona metropolitana.
- 5.- La Defensa del Territorio, de nuestros recursos y de los pueblos originarios.
- 6.- Constitución en el territorio de Comités del MNU en los pueblos, barrios, las comunidades y las colonias.
- 7.- Impulsar “la Huelga de Pagos de Luz” a nivel nacional “hasta echar abajo la Reforma Energética Neoliberal” e implementar otras formas de desobediencia civil.

**10 de diciembre de 2021**

**Organizaciones:**

Frente Amplio de Tamaulipas.	Tamaulipas
ANUEE	Chiapas y Centro
Unidad Obrera Independiente	CDMX
Sección Novena Democrática, CNTE	CDMX
MPCOI MN	Varios Estados
SME NCT	Varios Estados
Frente Popular Francisco Villa Independiente	CDMX
Alianza de Tranviarios de México	CDMX
Jubilados del IMSS	Metropolitana
San Juan Tlacotenco	Morelos
Sección 7 CNTE	Chiapas
Alianza Nacional de Organizaciones CIP	Jalisco
	Guerrero
CMAP	San Luis Potosí
Agua para Todos, Agua para la Vida	
Frente Educativo Popular Revolucionario	Estado de México
CONJUPAM	

**Saludos de:**

Usuarios de Sonora  
Compañeros de Yucatán  
Usuarios de Nayarit  
SUTIEMS